

## Die Kirche in G o w a r t e n !

Die Kirchengemeinde Gowarten war die jüngste in unserem Heimatkreis. Sie wurde 1904/05 durch Abtrennung von der Kirchengemeinde Skaisgirre gegründet. Hinzu kamen aus dem Landkreis Insterburg die Gemeinde Roßberg (Szemlauken) und aus dem Kreis Tilsit-Ragnit die Gemeinden Berßupchen und Jägerkrug. Die Gottesdienste sowie der Konfirmandenunterricht wurden bis 1917 in der Schule Gowarten von dem Geistlichen aus Skaisgirren abgehalten. 1917 erhielt die Kirchengemeinde Gowarten eine eigenen Pfarrstelle, und der erste Geistliche war Pfarrer Ludszuweit. Ihm folgte 1920 bis 1927 Pfarrer Paul Bernecker. Er war sehr rührig und seinen Bemühungen und dem großen Einsatz der Gemeindemitglieder ist 1921/22 der Kirchenbau zu verdanken. Die Inneneinrichtung konnte allerdings erst nach der Inflation fertiggestellt werden. Die Kirche ist ein schlichter Saalbau mit Dachreiter als Glockenträger. Der Innenbau ist einfach, die Orgel wurde vom Lehrerseminar in Ragnit erworben. Der schönste Schmuck der Kirche war die ████ zahlreich versammelte Gemeinde. Wie rührig die Kirchengemeinde war kann man daraus ersehen, daß dort eine Frauengruppe bestand sowie ein Jungmädchenbund, ein Jungmännerbund und sogar ein Posaunenchor. Der letzte amtierende Geistliche war seit 1939 Pfarrer Spekowitz, der 1940 zur Wehrmacht eingezogen wurde und im Osten gefallen ist. Erwin Link kam 1944 nicht mehr zu Antritt der Stelle, für die er bestimmt wurde.